

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil analisis serta pembahasan, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Strategi Mitigasi yang dilakukan oleh Dinas Koperasi dan UKM dalam pelayanan dana bergulir dari pengajuan, survey, penyaluran hingga pengembalian, dilakukan sesuai dengan peraturan JUKNIS yang berlaku. Dengan mencari informasi terkait pemohon kredit, melihat karakter calon nasabah, melihat usaha dan bidang yang dilakukan nasabah, melihat kemampuan nasabah dalam melakukan pengembalian, melakukan pengecekan laporan keuangan dan meminta jaminan dari pihak calon peminjam/ nasabah.
2. Dampak dari strategi yang digunakan tidak berjalan dengan baik, karena masih banyak dana yang belum kembali ke Dinas, sehingga Dinas Koperasi dan UKM akan melakukan tindakan pendekatan dan pemberian surat panggilan untuk mengetahui permasalahan yang dihadapi oleh pihak nasabah. Kemudian melakukan *rescheduling*/ menjadwalkan kembali jadwal pembayaran agar nasabah memiliki waktu untuk segera melunasi pinjaman. Dampak dari penerapan strategi ini, adanya pengembalian pinjaman ke dinas, sehingga nilai angsuran dapat bertambah
3. Kendala yang dihadapi Dinas Koperasi dan UKM Kota Blitar dalam mengatasi dana bergulir yang bermasalah. Pada lembaga Koperasi yang

melakukan pinjaman, dana yang berasal dari Dinas di pinjamkan kepada anggota koperasi dan anggota koperasi yang melakukan pinjaman ke koperasi sulit mengembalikan pinjaman tersebut ke koperasi, sehingga pihak koperasi sulit mengembalikan ke Dinas, atau juga karena koperasi bubar. Sedangkan untuk bagian UMKM, disebabkan pelaku peminjam yang sulit ditemui karena telah meninggal dunia, pindah tempat tinggal karena adanya perubahan nama jalan, bangkrut dll.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, peneliti menyarankan sebagai berikut:

1. Bagi Dinas Koperasi dan UMKM Kota Blitar

Dari hasil penelitian ini, peneliti menyarankan kepada pihak Dinas Koperasi dan UKM agar memaksimalkan kinerja pengoperasian dana bergulir khususnya dengan memperhatikan kriteria-kriteria nasabah yang akan melakukan pinjaman.

2. Bagi Masyarakat

Dari penelitian ini, peneliti menyarankan kepada masyarakat agar mempertimbangkan kondisi kemampuannya dalam mengembalikan pinjaman.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dari penelitian ini penulis menyarankan untuk menambahkan variabel-variabel dan jumlah sampel yang digunakan. Disamping itu, selain menguji strategi mitigasi yang harus diterapkan dinkop juga diharapkan dapat memperluas penelitian dengan melihat kinerja

manajemen yang dilakukan perusahaan untuk meminimalisir dampak yang diakibatkan dana bergulir bermasalah.